

**Zeitschrift:** Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja  
**Herausgeber:** Comité internacional de la Cruz Roja  
**Band:** - (1962)

**Rubrik:** Relaciones con las instituciones de la Cruz Roja

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 17.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

La eficacia de toda reglamentación depende, en último análisis, de la aprobación que los Gobiernos estén dispuestos a concederle. Por esta razón, antes de establecer el proyecto de la reglamentación deseada por los expertos, el CICR ha juzgado oportuno consultar oficiosamente algunos Gobiernos sobre las probabilidades de ver el principio de una tal iniciativa largamente aprobado. A este efecto, se ha dirigido en primer lugar, a los Gobiernos que no han dado carácter militar a su Organismo de protección civil. Estas consultas han exigido numerosos desplazamientos. La colaboración de las Sociedades de Cruz Roja interesadas ha facilitado estos desplazamientos en lo máximo posible.

En 1962, estas gestiones han tenido lugar ante unos diez Gobiernos. Según el plan fijado, dichas gestiones deben ser proseguidas en 1963 para permitir que el CICR obtenga un punto de vista preciso sobre las posibilidades de reforzar, en el Derecho humanitario, el estatuto concerniente al personal de la protección civil.

## **ASISTENCIA JURÍDICA**

El CICR ha continuado dando su apoyo al Centro Internacional de Coordinación de Asistencia jurídica, órgano agregado al Consejo Internacional de Agencias benévolas, en Ginebra, el cual funciona en los mismos locales del CICR, en enlace con el Servicio Jurídico. Este órgano ejerce su actividad en estrecha colaboración con el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados.

## **RELACIONES CON LAS INSTITUCIONES DE CRUZ ROJA**

### **Reconocimientos oficiales**

El Comité Internacional de la Cruz Roja ha pronunciado, en 1962, el reconocimiento oficial de dos Sociedades Nacionales de la Cruz Roja, la de Alta-Volta y la de Sierra Leona, ambas en fecha del 1º de Noviembre. El número de Sociedades Nacionales oficialmente reconocidas es actualmente de 90.

## **Reuniones de la Cruz Roja Internacional**

El Presidente del Comité Internacional, Don Léopold Boissier, el Presidente de la Liga, Sr. John MacAulay, y el Presidente de la Comisión Permanente, Don André François-Poncet, se han reunido bajo la presidencia de este último, el 9 de Abril de 1962 en la sede del CICR en Ginebra. Los tres Presidentes han conversado acerca de las acciones de socorro en Argel, de la preparación de las deliberaciones de la Cruz Roja Internacional en Ginebra en 1963 y del Centenario de la Cruz Roja.

## **Sociedades Nacionales**

Además de los numerosos contactos ya mencionados en este informe, el CICR ha mantenido estrechas relaciones con las Sociedades Nacionales, a las cuales han rendido visita representantes del mismo, dando así testimonio del interés que el CICR otorga a su actividad. Las principales misiones ante las Sociedades Nacionales fueron las siguientes : en Febrero, Don Léopold Boissier, Presidente del CICR, en ocasión de un viaje a Roma (ver p. 66) ha visitado la Cruz Roja Italiana. En la misma época, el Sr. M. Borsinger, Secretario de la Presidencia, se entrevistó, en Wáshington, con representantes de la Cruz Roja Americana. En Mayo, Don Léopold Boissier ha sido durante dos días el invitado de la Cruz Roja Yugoeslava en Belgrado ; luego, durante varios días lo ha sido de la Cruz Roja Búlgara, en Sofía, y de la Cruz Roja Rumana, en Bucarest. En Junio, los Sres. Cl. Pilloud, Director adjunto, y R. J. Wilhem, Consejero-Jurista, visitaron la Cruz Roja Alemana en la República Federal de Bonn, luego la Cruz Roja Sueca en Estocolmo ; el Sr. Pilloud prosiguió su viaje hasta Oslo para visitar la Cruz Roja Noruega y el Sr. Wilhem fué hasta Helsinki para visitar la Cruz Roja Finlandesa. Los días 16 y 17 de Junio, el Sr. H. Bachmann, miembro del CICR, participó en la Asamblea de la Cruz Roja Suiza celebrada en Gstaad, en Suiza. En Julio, el Sr. R. Du Pasquier, Jefe del Servicio de Información y el Sr. R.-J. Wilhem, visitaron la Cruz Roja Polonesa y la Cruz Roja Soviética en Varsovia y en Moscú, respectivamente. En Agosto, el Sr. P. Jequier, Delegado del CICR para América Latina, tuvo ocasión de encontrar a los representantes de la Cruz Roja Argentina y de la Cruz Roja Chilena, en Buenos Aires y en Santiago.

En Septiembre, el Sr. Martin Bodmer, miembro del CICR, representó a la Institución en la cuarta Asamblea trianual de la Cruz Roja Irlandesa, en Dublín. El Sr. Roger Gallopin, Director Ejecutivo, se entretuvo con los dirigentes de la Cruz Roja Americana en Washington, en Octubre. En la misma época, el Sr. Borsinger visitó la Cruz Roja Británica en Londres. En Noviembre el Sr. F. Siordet, Vicepresidente del CICR conversó en Bruselas con los representantes de la Cruz Roja Belga. Igualmente, en Noviembre y Diciembre, el Sr. Pierre Gaillard, Delegado, y el Sr. I. Zreikat, intérprete, se trasladaron ante las Medias Lunas Iraquesa, Siria, Jordana y de la RAU ; visitaron también la Cruz Roja Libanesa.

Además de los numerosos dirigentes de Sociedades Nacionales que el CICR tuvo ocasión de volver a ver en su sede central, cuando tuvo lugar la Sesión del Comité Ejecutivo de la Liga, celebrada en Ginebra a fines de Septiembre, el Comité Internacional de la Cruz Roja ha recibido durante el año la visita de las personalidades siguientes, citadas por orden cronológico : S.A.S. la Princesa Gracia de Mónaco, Presidenta de la Cruz Roja Monegasca, el Mayor-General Lakshmanan, Secretario General de la Cruz Roja India, Sres. Nedim Abut y N. Tchikalenko, Sub-secretarios Generales de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja, el Presidente de la Media Luna Roja Argelina, Sr. Ben Bahmed, S. E. el Dr. Oudon-Souvannavong, Presidente de la Cruz Roja Lao, Sr. Ramón S. Eaton, Vice-presidente de la Cruz Roja Americana, Sr. Davidson Nicole, Presidente de la Cruz Roja de Sierra Leona, Sra. Lamine Gueye, Vicepresidenta del Comité provisional de la Cruz Roja Senegalesa, el Dr. Janouch, Presidente de la Cruz Roja Checoslovaca, la Condesa de Limerick, Vice-presidenta de la Cruz Roja Británica, la Sra. Doctora T. Domanska, Presidenta de la Cruz Roja Polonesa, el Dr. Hans Ritter von Lex, antiguo Secretario de Estado, Presidente de la Cruz Roja Alemana en la República Federal, el Dr. Werner Ludwig, Presidente de la Cruz Roja Alemana en la República Democrática.

### **Centenario de la Cruz Roja**

Dentro del marco de la Comisión del Centenario<sup>1</sup>, el CICR ha proseguido en 1962 los trabajos preparatorios con miras a las

---

<sup>1</sup> Ver Informe de actividad 1961, págs. 58-59.

manifestaciones del Centenario de la Cruz Roja, que se celebrarán del 15 de Agosto al 15 de Septiembre de 1963. Las diversas Comisiones y Sub-comisiones encargadas de la preparación de estas manifestaciones estuvieron en acción durante todo el año habiendo desarrollado una intensa actividad.

### Gestión de fondos

En 1962, la Comisión paritaria (compuesta por representantes del CICR, de la Liga y de la Cruz Roja Japonesa) encargada de distribuir las rentas del Fondo de la Emperatriz Shôken, ha distribuido una suma de Fr. s. 12.000,— como sigue : Fr. s. 3.000,— a la Cruz Roja Boliviana ; Fr. s. 2.000,— a la Cruz Roja de la India ; Fr. s. 3.500,— a la Cruz Roja de Liberia ; Fr. s. 3.500,— a la Cruz Roja Togolesa.

## RELACIONES CON LAS INSTITUCIONES INTERNACIONALES

El CICR ha proseguido sus frecuentes relaciones con las Naciones Unidas y con sus Instituciones especializadas, particularmente con el Alto Comisionado para los Refugiados y la Organización Mundial de la Salud (OMS). Ha delegado observadores a las más importantes reuniones celebradas por esta última, sobre todo a la 15ava Asamblea Mundial de la Salud (Ginebra, 8-26 de Mayo), a la 30ava Sesión del Comité Ejecutivo de la OMS (Ginebra, 29-31 de Mayo) y a la 13ava Sesión del Comité Regional de la OMS celebrada en Manila en Septiembre, y a la cual asistió el Delegado del CICR en Filipinas. El CICR estuvo también representado en la 7<sup>a</sup> y 8<sup>a</sup> Sesión del Comité Ejecutivo del programa del Alto Comisionado para los Refugiados (Ginebra, 14-22 de Mayo ; 22-26 de Octubre), así como en la 34ava Sesión del Consejo Económico y Social de la ONU (Ginebra, en Julio).

El CICR ha mantenido también numerosos contactos con otras Instituciones, gubernamentales o no, que no dependen de la ONU. Con este fin, ha delegado observadores a dos reuniones del Comité Intergubernamental para las Migraciones Europeas (CIME), en Mayo y en Noviembre en Ginebra.